+ Lujo y ostentación no en una, sino en varias propiedades que poseen

CD. DE MÉXICO, 29 de marzo de 2022.- La forma de vida resalta entre algunos de los funcionarios del actual régimen morenista, quienes habitan o poseen bienes muebles como "palacetes" citadinos, fincas de descanso, playas privadas, ranchos, quintas provincianas, reservas tropicales privadas, plantaciones fortificadas, pisos y mansiones en Houston, Nueva York o París.

En un sexenio donde "primero son los pobres", los llamados gobernantes de la austeridad se ven atraídos por la comodidad y el lujo y una investigación de EMEEQUIS, un medio electrónico nacional, lo confirma exponiendo 15 espacios, pues para muestra basta un botón:

Entre las mansiones incluidas aparecen alguna de Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores; Manuel Bartlett, director de la Comisión Federal de Electricidad (CFE); Irma Eréndira Sandoval, exsecretaria de la Función Pública; Olga Sánchez Cordero, exsecretaria de Gobernación; Julio Scherer, exconsejero jurídico de la Presidencia; Santiago Nieto Castillo, extitular de la UIF.

O de Yeidckol Polenvsky, exdirigente nacional de Morena; Ricardo Monreal, líder de Morena en el Senado;□ Carlos Lomelí Bolaños, excandidato de Morena al gobierno de Jalisco, y Luis Alegre Salazar, exdiputado federal.

En la lista destacan gobernadores y exgobernadores morenistas como Layda Sansores (Campeche), Miguel Barbosa Huerta (Puebla), Jaime Bonilla (Baja California); funcionarios como el fiscal Alejandro Gertz Manero, y familiares de AMLO como José Ramón López Beltrán y su esposa Carolyn Adams.

1. LAYDA SANSORES Y SU HACIENDA SAN LORENZO

Layda Sansores, gobernadora de Campeche, exsenadora, exalcaldesa de Álvaro Obregón en la Ciudad de México, tiene un palacete en Jardines del Pedregal, en la Ciudad de México; una finca cafetalera en Chiapas, casas en Las Delicias (Cuernavaca), Morelos; en el centro histórico y en San Román, Campeche, pero sobresale la Hacienda San Lorenzo, reserva tropical de unas 100 hectáreas de árboles de maderas preciosas, y 2 kilómetros de playa privada, stand de tiro, muelle, embarcadero y uno de los hoteles de su cadena.

2.- RICARDO MONREAL: EL RANCHO EN PLATEROS Y FINCA PORFIRIANA

Ricardo Monreal, coordinador de Morena en el Senado, exjefe delegacional en Cuauhtémoc, exgobernador de Zacatecas, dice que nació pobre. Hasta mandó a hacer un libro y un documental en los que trata de probarlo.

Hoy controla inmuebles agrícolas, rústicos, urbanos y fincas en 30 lugares de 3 municipios de Zacatecas; incluye zonas residenciales de alta plusvalía y mil 400 hectáreas de tierras de labor.

Dos propiedades sobresalen: Puebla del Palmar, en Plateros del Santo Niño, donde el senador y su hija Edna Catalina poseen más de 70 hectáreas; y la casona porfiriana de General Prim 72, en Cd. de México.

Pero en el municipio de Fresnillo, a unos 12 kilómetros al noroeste de Plateros, está la plantación de los Monreal, delimitada por una alta tapia de piedra y ladrillo en una longitud kilométrica.

El portón principal está flanqueado por dos altas agujas de pedrería de casi 8 metros de altura, y 6 más que sostienen el amplio cobertizo de acceso, dentro de lo cual hay lujosa finca con postes del sistema de luminarias privadas, adoquines y mamposterías. Más allá, caballerizas, flores, cultivos y el ganado.

Ricardo Monreal respondió a un reportero que sus posesiones son "Normal, pero no son

ranchos que puedan generar riqueza ni prosperidad, sino ranchos que salen adelante con el esfuerzo de nosotros. Ranchos modestos que sobreviven".

Quizá diga lo mismo de General Prim N° 72, una mansión de estilo porfiriano edificada en 1915 adquirida formalmente el 31 de agosto de 2015 por Ricardo Monreal Pérez, hijo del entonces jefe delegacional. Más tarde la compró Rodolfo González Valderrama, posterior encargado de despacho en la Delegación Cuauhtémoc y la convirtió en hotel boutique presuntamente propiedad de esposa e hijos del senador morenista.

3. CARLOS LOMELÍ BOLAÑOS, VECINO DE HOUSTON

Exdiputado federal (2015-18), excandidato de Morena al gobierno de Jalisco (2018), y exdelegado de Programas Federales del gobierno de AMLO en Jalisco (2018-2019), Carlos Lomelí Bolaños posee una mansión en la exclusiva zona del lago Woodlands, en Houston, sobre 882 metros cuadrados.

Cuenta con seis recámaras, siete baños, alberca, un salón de spa, tres cocheras, un elevador que comunica a los tres pisos, dos salones de juegos y una chimenea exterior.

En los noventa se sumó al PRD, que dirigía cuando era un modesto profesor de preparatoria; en 1999 fundó la distribuidora de medicamentos Lomedic, que desde sus primeros años comenzó a facturar con la secretaría de Salud del Gobierno del Distrito Federal. Ahora los hace con la Secretaría de Salud del gobierno federal obradorista, con Lomedic y Laboratorios Solfran.

En 2008 la Oficina de Control de Bienes Extranjeros del Departamento del Tesoro de EU lo implicó en□ una red de lavado de dinero conectada al cártel de los hermanos Amezcua. Lomelí incluyó su mansión de Houston en su declaración 3de3 de 2018.

4. OLGA SÁNCHEZ CORDERO

Presidenta de la Mesa Directiva del Senado, ministra en retiro y exsecretaria de Gobernación (2018-2021), Olga Sánchez Cordero abrió las puertas de su casa en Ciudad de México a la revista RSVP y mostró su gusto por el arte y el lujo.

En 2019 se divulgó que la entonces secretaria de Gobernación poseía un penthouse en Houston pero comentó al respecto que "no tengo nada que esconder".

5. ALEJANDRO GERTZ MANERO

El Fiscal General de la República, Alejandro Gertz Manero, posee varios bienes raíces en el mundo.

La revista Proceso publicó una fotografía de un inmueble en París y pormenores de la compraventa. La revista sugiere que el piso fue adquirido con fines habitacionales, como residencia". Luego, varios bienes más en Ciudad de México, Houston y Los Ángeles, entre otros.

6. JULIO SCHERER

El exconsejero jurídico del presidente López Obrador, Julio Scherer Ibarra, tiene un condominio en Park Avenue, en Nueva York, a cinco minutos de la Quinta Avenida y de Central Park.

El periódico El Universal divulgó que el departamento de Scherer se ubica en una zona de tiendas y restaurantes de lujo y "cuenta con interiores clásicos diseñados por William T. Georgis, una de las firmas Top 100 de Architectural Digest", edificio que cuenta con piscina, gimnasio y conserje de 24 horas.

7. SANTIAGO NIETO CASTILLO

En diciembre de 2021 hubo una denuncia ante la Fiscalía General de la República (FGR) contra Santiago Nieto Castillo, extitular de la Unidad de Inteligencia Financiera (2018-2021) por enriquecimiento inexplicable: había acumulado 4 propiedades y un auto con valor de 40 millones de pesos, entre ellas una mansión en la alcaldía Álvaro Obregón de 699 metros y 519 de construcción.

8. YEIDCKOL POLEVNSKY

Expresidenta nacional de Morena, Yeidckol Polevnsky compró en 2019 un inmueble en Guadalajara, a costo de 14.3 millones de pesos, con más de 870 metros de superficie y 788 de construcción en 2 pisos, cochera y jardín.

9. MANUEL BARTLETT

En mayo de 2020 salió a la luz que el inmueble de la calle de Chihuahua, en la Colonia Roma de la Ciudad de México, pertenecía a una empresa propiedad de Jesús Hernández Torres, colaborador de Manuel Bartlett Díaz, director de la CFE, quien figuraba como socio de León Manuel Bartlett Álvarez, hijo del funcionario eléctrico. Se dice que hay muchas más, hasta rondar las 40 propiedades en la capital mexicana y alrededores, propiedad de este viejo funcionario.

10. MARCELO EBRARD Y LA CASA DE LA ROMA

En 2017 se supo que una casa rentada por el hoy canciller Marcelo Ebrard en la Colonia Roma de la Ciudad de México, era parte de una presunta red de lavado de dinero.

La Unidad de Inteligencia Financiera aseguraba que los recursos fueron depositados por la Constructora Enalser a La Edifica México S.A. de C.V., compañía que operó fondos que habrían procedido del gobierno de Javier Duarte de Ochoa. Ebrard pagaba 80 mil pesos mensuales.

11. IRMA ERÉNDIRA SANDOVAL Y FAMILIA

En 2020 fueron expuestas 5 propiedades de la entonces secretaria de la Función pública, Irma Eréndira Sandoval, y de su cónyuge, el académico John Ackerman, valuadas en 60 millones de pesos, ubicadas en Ciudad de México y Tepoztlán, Morelos, esta última con albercas y amplios jardínes.

12. LUIS ALEGRE SALAZAR: ISLAS Y MANSIONES

Hijo del octogenario empresario radiofónico de Quintana Roo, Gastón Alegre López, Luis Alegre Salazar fue investigador asistente de mercados de futuros de Merrill Lynch, en 1984, entre otros empleos en grandes empresas y fue director de Telecomunicaciones de México (Telecomm) con Enesto Zedillo. Fue diputado federal por Morena en 2018 e intentó gobernar Quintana Roo.

Es empresario líder del mercado radiofónico en el Caribe mexicano, con ocho frecuencias y está extendido en otras áreas de la economía, que incluyen lo inmobiliario y hotelero.

Es dueño de la Isla Tizapal, paraíso privado de 91 mil metros cuadrados en Punta Herrero, reserva de la biósfera de Sian Ka'án. En 2009 el gobierno de la República le quitó la isla, pero sus desarrollos turísticos se distinguen por la suntuosidad.

13. MIGUEL BARBOSA

Actual gobernador morenista de Puebla, Miguel Barbosa compró en 2013 un casa en Coyoacán, por 10 millones de pesos, que pertenecía a los hijos del expresidente Miguel de la Madrid y la puso a nombre de María del Rocío Orozco Caballero, su esposa.

14. ☐ JAIME BONILLA Y LA MANSIÓN EN CHULAVISTA

Hoy exgobernador de Baja California, Jaime Bonilla Valdez ocultó que poseía una mansión en Chulavista, California, adquirida en 1999 a valor estimado de 24 millones de pesos. Está en una comunidad de acceso restringido llamada "Belmonte Rancho del Rey".

15. JOSE RAMÓN LÓPEZ BELTRÁN

José Ramón López Beltrán, hijo de Andrés Manuel López Obrador, usó una casa en Houston propiedad de un alto ejecutivo que trabajó para una empresa proveedora de Pemex (Baker Hughes).

Su esposa, Carolyn Adams, es cabildera del sector energético y exrepresentante de Cava Energy, otra empresa contratista de Pemex. El escándalo fue destapado en febrero.

La casa es rodeada por el bosque estatal William Goodrich Jones y ocupa 447 metros cuadrados de construcción llena de amenidades que incluyen alberca climatizada de 23 metros de largo.